

Accueil / France - Monde / Circulation - Déplacements

Prudhomat. Rendre à la nature l'ancienne gravière de Reingues



Francis Ayroles, maire de Prudhomat, donne des explications détaillées sur le site.

[**f**](#) [**X**](#) [**in**](#) [**✉**](#)

Circulation - Déplacements, Prudhomat, Environnement

Publié le 03/12/2025 à 05:14

Correspondant de la rédaction du Lot

Écouter cet article ⓘ



00:00 / 02:05

Powered by **ETX Majelan**

Après la visite de la création du bassin de surinondation du Fontvieille, un ouvrage de protection contre les inondations à Saint-Laurent-les-Tours, des membres du Syndicat mixte de la Dordogne moyenne et de la Cère aval avaient convié ce samedi 29 novembre, la sous-préfète de Figeac, la conseillère départementale du Lot, le président de Cauvaldor et des élus de Prudhomat, à visiter le chantier de restauration de la gravière de Reingues, un ancien site d'extraction de granulat.

Ces travaux en cours, sont représentatifs des missions du SMDMCA et ont donné l'opportunité de présenter les enjeux et les perspectives qu'offrent de tels aménagements sur le territoire.

Prudhomat avec la restauration écologique de la gravière de Reingues, fait partie des dix projets prévus dans le nord du Lot.

1,5 million de m³ de galets extraits

Dans cette gravière, en activité jusqu'à la fin des années 80, un million et demi de mètres cubes de galets ont été extraits pour servir au BTP. De ce fait, le lit de la Dordogne est descendu de deux mètres, déconnectant le site de la rivière, abîmant ses berges et amenuisant sa biodiversité. La commune a acquis ce site s'étendant sur 7 ha, pour qu'il soit rendu à son état naturel avec une reconnexion à la rivière, le retour de zones humides et des frayères pour la reproduction de poissons.

La restauration écologique de ce site consiste à dégager les emprises avec l'abattage d'arbres et de broussailles, évacuer les déchets et gérer les espèces envahissantes, terrasser les emprises afin d'abaisser le site au niveau de la Dordogne pour modeler un nouveau bras vil, un bras mort et matérialiser un chenal de crue. Sur les surfaces travaillées, il s'agit de favoriser le retour d'espèces emblématiques, combler partiellement l'ancienne fosse d'extraction en lit majeur et modeler un plan d'eau à vocation pédagogique pour l'initiation à la pêche, et offrir de nouvelles opportunités de découverte et d'éducation à l'environnement.

Le projet bénéficie du programme Life rivière Dordogne, est financé à 60 % par l'Europe, 20 % par l'Agence de l'Eau et 20 % par le SMDMCA pour Cauvaldor.

Rendre à la Dordogne sa nature sauvage en réparant les dégâts causés par homme sur la biodiversité, c'est l'objectif du programme européen Life, et l'ex gravière de Reingues est concernée. Un fort enjeu pour la commune !

[Voir les commentaires](#)

Réagir



Ajouter un commentaire

[Publier mon commentaire](#)

[Lire la charte de modération](#)